

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNNA

ESPACIO ELECTORAL

SE SALDRÁN CON SU REFORMA ELECTORAL, NI DUDE



COLUMNNA

EL HUSMEADOR

La Caída de Maduro No Rompió las Cadenas: La Dictadura Chavista Sigue Viva y Más Represiva que Nunca



DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruiz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albiter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatepa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODICO DEL CENTRO DE MEXICO, Lunes 12 de Diciembre 2026, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruiz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-09079313601-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitación de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlalcoapa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impreso por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepeyac, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.

El 3 de enero de 2026, en una operación militar audaz denominada "Determinación Absoluta", fuerzas estadounidenses irrumpieron en Caracas, bombardearon objetivos estratégicos y capturaron al presidente Nicolás Maduro junto a su esposa Cilia Flores. Trasladados de inmediato a Nueva York, ambos enfrentan cargos por narcoterrorismo, tráfico de drogas y armas ante un tribunal federal, donde se declararon no culpables el 5 de enero. Donald Trump anunció que Estados Unidos tomaría el control temporal del país para garantizar una "transición segura", mientras la vicepresidenta Delcy Rodríguez juró como presidenta interina ante la Asamblea Nacional chavista, calificando la acción como un "secuestro" y una "agresión imperialista". Sin embargo, cinco días después —el 8 de enero de 2026—, la euforia inicial por la salida de Maduro se ha disipado en un panorama de mayor control y terror. La remoción del líder no ha significado el fin del régimen chavista: la estructura de poder permanece intacta, con figuras clave del aparato represivo ejerciendo un control férreo sobre las instituciones, las fuerzas armadas y las calles. Diosdado Cabello, el nuevo amo del terror. El ministro del Interior, Diosdado Cabello —considerado durante años el "número dos" del chavismo y cerebro detrás de la represión sistemática—, ha emergido como la figura dominante en este vacío. Desde

el día de la captura, Cabello ha condenado el ataque como "criminal y terrorista", cifró en 100 los muertos (incluyendo civiles) y llamó abiertamente a los colectivos armados a movilizarse con consignas como "Alerta, alerta, los motorizados alerta". Videos difundidos en redes muestran patrullajes de motorizados armados gritando lemas de lealtad chavista, mientras advierte que cualquier celebración de la captura será perseguida. Grupos de derechos humanos y periodistas reportan un aumento drástico en la represión: controles en buses y calles, revisiones de teléfonos en busca de mensajes "contrarios", interrogatorios a ciudadanos y una cacería selectiva contra quienes expresan alegría por la caída de Maduro. El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Prensa (SNTP) ha denunciado ataques a la libertad de expresión, y analistas como el exembajador estadounidense James Story advierten que Cabello actúa como "principial saboteador" del gobierno interino de Rodríguez, movilizando colectivos para infundir miedo y evitar protestas opositoras. Los colectivos.

Estos grupos paramilitares, leales al chavismo y financiados históricamente por el Estado, han resurgido con fuerza. Temidos por su historial de violencia, extorsiones y ejecuciones extrajudiciales, ahora patrullan barrios y avenidas bajo órdenes directas de Cabello. Expertos coinciden en que su

despliegue inhibe cualquier movilización ciudadana: "La gente no sale a la calle por miedo a los colectivos y a Diosdado Cabello, porque él puede lanzarlos contra la población", señaló Story. Mientras tanto, el ministro de Defensa Vladimir Padrino López mantiene el control de las Fuerzas Armadas, asegurando que el aparato militar no se fracture.

La captura de Maduro representa un golpe táctico espectacular para Washington, pero no un cambio de régimen real. Como advierten analistas internacionales, quitar a Maduro "no implica que llegue la democracia": el sistema chavista —con sus redes de poder, corrupción y control social— sobrevive y se adapta.

Así, a "CORRIDAS Y ESCONDIDAS" de quienes no piensan como ellos, los integrantes de la flamante APLANADORA GUINDA sacarán su reforma electoral, para lo cual la cúpula federal del poder ya ADIESTRA a sus gobernadores para que, llegado el momento y por medio de sus dóciles legisladores federales, APRUEBEN la REFORMA ELECTORAL... al tiempo.

Delcy Rodríguez gobierna bajo la sombra de Cabello y Padrino, mientras la oposición (incluyendo a María Corina Machado) observa con cautela, exigiendo liberación de presos políticos y fin de la represión como condición para cualquier diálogo. Venezuela vive un limbo peligroso: la intervención estadounidense ha generado condena internacional por violar la soberanía, divisiones internas entre chavistas leales y oportunistas, y un terror renovado en las calles.

La dictadura no cayó con Maduro; simplemente cambió de rostro. Mientras Cabello y los colectivos siembran miedo, la libertad prometida sigue siendo solo un espejismo lejano.

ELEAZAR FLORES

PEOR QUE LA JUDICIAL. Con conversatorios ciertamente públicos, pero que al final excluirán las opiniones DIVERGENTES a la cuarta transformación, la muy mencionada REFORMA ELECTORAL se aprobará este mismo año con predominancia ideológica guinda, con resultados peores a la reforma judicial, pues a esta instancia sólo llegan personas en conflicto y en la electoral toda la ciudadanía.

Son ya aproximadamente tres meses en que se llevan a cabo reuniones encabezadas por el coordinador presidencial de esas tareas, Pablo Gómez Álvarez, el producto más acabado del PLIRINOMINALISMO, en la desaparecida Asamblea Legislativa, -cuando existía el Distrito Federal-, y después en la Cámara Baja e incluso en el Senado de la República...pero

Pero ahora Pablito es el enemigo número uno de esa figura y pugna por desaparecer a legisladores plurinominales en ambas Cámaras, con argumentos válidos para él, y CONVENENCEROS le adjudican otros, pues aún son la BANDERA OPOSITORA para poder escuchar voces distintas a diputados y senadores que, por interés, siguen en y con el COMANDO GUINDA.

LA ÚLTIMA. La semana pasada se celebró una reunión más, a la que asistieron intelectuales y pensantes antagónicos a la cuarta transformación, entre muchos otros el ex consejero presidente y testigo de la TRANSICIÓN IFE-INE, Lorenzo Córdova Vianello y en honor a la verdad, a los divergentes se les prestó atención mientras duró el CONVERSA-

TORIO, pero al final no faltó el intento provocador del diputado guinda Sergio Gutiérrez Luna contra Lorenzo Córdova.

La reunión en cuestión fue convocada por la presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabdán, justamente para poder escuchar a tiempo, el mayor número de voces, a favor o en contra, como las tienen entre muchos otros, los integrantes del grupo SOMOS MÉXICO.

Resulta que al final del famoso conversatorio el diputado veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, suplente de Horacio Duarte, -¿le dice algo este nombre?-, al nacimiento mayoritario de MORENA en 2018-, lanzó acusaciones a Córdova Vianello, por avalar resultados comicios de procesos legislativos anteriores.

El ex consejero presidente del INE quiso alcanzar al nativo de Minatitlán e invitarlo a DISCUTIR acerca de esas presuntas acusaciones en su contra, pero el legislador literalmente CORRIÓ y se protegió detrás de una de las muchas puertas del lugar del evento.

La carrera y el escondite detrás de una puerta fue el arma principal de diálogo de un diputado morenista, que incluso ha llegado a ser presidente de la Cámara Baja.

Así, a "CORRIDAS Y ESCONDIDAS" de quienes no piensan como ellos, los integrantes de la flamante APLANADORA GUINDA sacarán su reforma electoral, para lo cual la cúpula federal del poder ya ADIESTRA a sus gobernadores para que, llegado el momento y por medio de sus dóciles legisladores federales, APRUEBEN la REFORMA ELECTORAL... al tiempo.

Delcy Rodríguez gobierna bajo la sombra de Cabello y Padrino, mientras la oposición (incluyendo a María Corina Machado) observa con cautela, exigiendo liberación de presos políticos y fin de la represión como condición para cualquier diálogo. Venezuela vive un limbo peligroso: la intervención estadounidense ha generado condena internacional por violar la soberanía, divisiones internas entre chavistas leales y oportunistas, y un terror renovado en las calles.

La dictadura no cayó con Maduro; simplemente cambió de rostro. Mientras Cabello y los colectivos siembran miedo, la libertad prometida sigue siendo solo un espejismo lejano.



COLUMNNA

MORENISTAS CERCANOS AL GOBIERNO FEDERAL, HABLAN SIN SUSTENTO



CHARLY CARRETO

Con las declaraciones hechas por el Presidente de Estados Unidos Donald Trump de atacar a México vía terrestre, varios morenistas han hablado con respecto al tema de una posible invasión.

Algunos como el disque Senador Noroña dice que todos los mexicanos saldrán a defender a México, que pregunte cuántos mexicanos realmente estarían dispuestos a

defender a un gobierno que tiene presuntos tratos con la delincuencia organizada.

Hay que comentar que las fuerzas armadas en México no cuentan con un armamento tan poderoso como el de Estados Unidos.

En segundo lugar el coordinador de los diputados de Morena en el congreso federal, lanzó en redes sociales que demostrarán que Morena es un movimiento corrupto.

Hay que contestarle a Ricardo Monreal solicitándole primero que

diga sé dónde han salido todas las propiedades que tiene su hija en la Ciudad de México y en Zacatecas, porque su hermano David Monreal no ha puesto orden en Zacatecas en cuanto al narco se refiere, y porque el mismo no habla de porque es uno más en la lista de los Panamá Paper.

Pero bueno dicen que en Morena no hay corrupción, y para echarle más leña al fuego el ex Embajador de México en Cuba, Ricardo Pascoe señaló que Morena tiene aseso-

res cubanos.

DE SALIDA: Es muy grato saber que por fin un Ejecutivo estatal pone los ojos en la Ciudad Capital del Estado de México, como lo ha hecho la gobernadora Delfina Gómez Álvarez con el programa "Limpiemos nuestro Edomex".

En días pasados se realizó limpieza, balizado de banquetas y se pintaron líneas divisorias de tránsito, así como se giró la instrucción de colocar luminarias.

Por fin alguien puso los ojos en una calle que es muy transitada y que quedó en el olvido durante muchos años.

En este evento participaron cuadrillas de la Junta de Caminos, empleados de diferentes áreas del gobierno estatal, así como servidores públicos municipales de Toluca del área de limpia.

En dicha faena no hubo más allá de 50 personas trabajando, en la limpieza y balizado de banquetas. Solo en la imaginación de la gente se Comunicación social del gobierno estatal existe la idea de que fueron más de 200 personas las que participaron como lo dijeron en su boletín.

Pero bueno cada quien puede poner las cifras que mejor le convenga, aunque no sean ciertas.

PARA CERRAR: Por disposición oficial, a partir del 09 de enero de 2026, al contratar una línea celular, todos los usuarios de cualquier compañía telefónica estarán obligados a registrarla con su identificación oficial con fotografía y CURP.

Para registrar tu línea deberás presentar cualquiera de los siguientes documentos vigentes (identificación oficial que contenga fotografía y CURP):

- 1) Credencial para votar (INE);
- 2) Pasaporte, o
- 3) Documento Nacional de Identidad (CURP Biométrica).

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

Tratándose de extranjeros, sólo se podrá realizar con Pasaporte vigente o, en su caso, CURP temporal para extranjeros.

En todos los casos deberás proporcionar la siguiente información:

a) Nombre completo (como se muestra en tu identificación oficial), y

b) CURP (si no la conoces, ingresa a <https://www.gob.mx/crup/> para consultarla).

Si optaste por registrar tu línea en la Modalidad Remota, adicionalmente se te solicitará una prueba de vida (selfie) a fin de autenticar y validar la identificación oficial que decidas proporcionar.

La vigencia para realizar este registro es hasta el 30 de junio de lo contrario la línea quedará cancelada.

En esta nueva ley "espía" el gobierno sabrá todos los movimientos de un mexicano, desde que se levanta hasta que se acuesta las 24 horas del día y los siete días de la semana.

Si alguien quiere echar una canita al aire, cuidado porque el gobierno podrá saber dónde y con quién estuvieron.

Primero que la Presidente Claudia Sheinbaum, Senadores, Diputados federales y locales, así como gobernadores y presidentes municipales muestren que sus teléfonos celulares ya han sido registrados y después que exijan a la población a hacer lo mismo.

Una ley no sólo, según ellos, para saber sobre personas desaparecidas, quieren controlar todo y callar también a los medios de comunicación.

Ya lo dije una vez y lo repito. Si a los políticos de Morena no les gustan las críticas que se dediquen a jugar no a la política.

Alguien lo tenía que decir!!



COLUMNNA



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Oposición vs. Reforma Política
- Festejan a los niños por Reyes.
- Inicia bien el Toluca FC.

Ante la urgente necesidad de una Reforma Política que elimine, no que reduzca, el principio de la representación proporcional (las famosas plurinominales por las que nadie vota) la oposición está en contra porque gran parte de sus recientes curules las "ganó" por esa vía y no por mayoría. NOTAS CORTAS: Por cierto, el PRI y más el PAN, aplauden la ilegal detención (secuestro) del Presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, una clara invasión y violación de la soberanía de ese país y al Derecho Internacional, repitiendo los mismos argumentos de Trump, pese a demostrar que a este solo le interesa el petróleo ... A propósito, para el tricolor, "la vía de instauración

del autoritarismo de Morena en nuestro país es una réplica exacta del modelo venezolano que implementó la dictadura chavista", así lo comentó la Presidenta del PRI Estado de México, Cristina Ruiz, quien reitera el posicionamiento nacional de su partido ... Y ya que la mencionamos, la Senadora Cristina Ruiz Sandoval ofrecerá mañana en la sede partidista su primera conferencia de prensa del 2026 ... Pero volviendo al tema de la desaparición de las senadurías y de las diputaciones federales y locales plurinominales, lo malo es que dentro del mismo Morena hay quienes se oponen. A nivel nacional, por ejemplo, se ha manifestado en contra el polémico Gerardo Fernández Noroña (quien frecuentemente da "material" a los priistas, para cuestionar y golpear a la 4T) y lo mismo en la entidad, el líder parlamentario del Congreso del Estado de México, José Fran-

cisco "Paco" Vázquez Rodríguez, nosotros mismos se lo preguntamos hace unos días. El texcocano está en contra de la propuesta de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ... Por casos conocidos de quién esto escribe sabemos que adoptar en el Estado de México no es un proceso fácil, de ahí la importancia del anuncio de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, a través del DIFEM que preside Karina Labastida Sotelo, de que se realizará la primera etapa del proceso de adopción, del 12 al 23 ... Vaya obra entre dos ayuntamientos políticamente del mismo movimiento, la 4T, pero de distintos partidos, Morena y PVEM. Este fin de semana el edil el verde ecologista Adolfo "El Chiquillo" Solís Gómez, literalmente hizo historia al inaugurar de manera conjunta el "Camino de la Amistad" en los límites de ambos municipios. Evento plural en el que estuvieron dipu-

tadas locales como Paola Jiménez Hernández, de Morena; Gloria Vanessa Linares Zetina, del PVEM y por el PT, Ana Yurixi Leyva Piñón, a quien se le ha visto en varios eventos del alcalde toluateño al igual que a Paola Jiménez.

Siempre será bueno la coordinación entre ayuntamientos, independientemente de su origen partidista ¿Qué no? ... Continuaron los festejos por el "Día de Reyes" en varios municipios. En Metepec, el alcalde panista mejor posicionado en las encuestas, Fernando Flores Fernández, y su esposa Iraí Alvarado Segura, Presidenta Honora del DIF, hicieron no uno sino varios festejos que incluyeron no solo la cabecera municipal sino los barrios y comunidades, donde entregaron muchos regalos de muy buena calidad. En Naucalpan, el joven edil morenista Isaac Montoya Márquez, también organizó festejos en varios puntos de la ciu-

DERECHO DE PICAPORTE

dad para la población en general y, por separado, a hijos de servidores públicos, como la Guardia Municipal (la policía).. En Joquicingo, la presidenta municipal de extracción verde ecologista, Danaé Espinoza Zimerman, recorrió las comunidades llevando alegría a los niños, principalmente de escasos recursos, con ferias de juegos mecánicos y festivales infantiles en los que ella personalmente entregó juguetes a los infantes, quienes tuvieron la suerte de escogerlos. Se los comentó porque ahí estuvimos. El municipio priista de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, también llevó alegría a familias de las localidades rurales y zona urbana del municipio, con múltiples regalos de buena calidad y shows infantiles. En Mexicaltzingo, la alcaldesa ex priista, Saray Benítez Espinoza también festejó a niños y sus familias con regalos y la tradicional rosca de reyes. Hubo pocos legisladores que festejaron a niños, como el petista Ernesto Santillán Ramírez, quien, en Ecatepec, desde el pasado 6 de enero y hasta este fin de semana, los Reyes Magos recorrieron distintos puntos del Distrito 21, donde se realizaron múltiples actividades recreativas para los menores. También ex diputados locales como el priista Braulio Álvarez Jasso, quien llevó regalos a los infantes en varias colonias urbanas y comunidades rurales de Toluca, y que actualmente no tiene cargo de elección popular. Por su parte, el líder del SMSEM, ... Con una onceava en su mayoría de suplentes, los Diablos Rojos del Toluca FC arrancan el Torneo de Clausura 2026 con una victoria a domicilio a los Rayados de Monterrey, que no quiso hacerle el tradicional túnel o vaya al bicampeón y terminó humillado y derrotado. El equipo escarlata es nuevamente favorito para el campeonato ... Por cierto, hoy juegan las Diablas Rojas del Toluca Femenil ante el Atlas, buscando su segunda victoria consecutiva. En lo personal les sugerimos que, si le van al bicampeón, apoyen también al equipo femenil ... ¡Feliz inicio de semana, raza!

COMENTARIOS Y MENTADAS:

GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM